

Información General

Información e inscripciones

Centro Buendía. C/ Juan Mambrilla, 14

Tlf. 983 18 78 05/14

Horario: de lunes a viernes, de 9 a 14 h.

inscripcion.centro.buendia@uva.es

www.buendia.uva.es

Certificado de asistencia. Expedido por el Centro Buendía de la Universidad de Valladolid a los matriculados que asistan, al menos, al 80% del curso

Créditos

PLANES ANTIGUOS: Se solicitarán.

ESTUDIOS DE GRADO: Según lo dispuesto en el "Reglamento de Reconocimiento de Otras Actividades Universitarias en los Estudios de Grado de la UVA" (BOCYL de 3 de junio de 2011), los cursos ofertados por el Centro Buendía tendrán un reconocimiento de 1 crédito ECTS por cada 25 horas

Matrícula. Hasta el 25 de febrero de 2014

Tasas de matrícula:

MATRÍCULA GENERAL: 20 €

MATRÍCULA REDUCIDA: 10 €/ para alumnos, profesores, PAS y miembros de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Valladolid

Número de horas: 12 horas y media

Número de asistentes: plazas limitadas al aforo del Salón de Grados

Notas: El abono de la matrícula por el alumno implicará su conformidad con el curso.

El plazo para solicitar devolución de tasas finaliza el día 25 de febrero de 2014

Más información:

www.buendia.uva.es



Área de Extensión y Cultura. UVA



@centrobuendia

Organiza:



Universidad de Valladolid



Colabora:



Patrocina:



soldegato.com

I Jornada de Comunicación y Salud Pública

Fecha:

27 de febrero de 2014 (jueves)

Lugar:

Salón de Grados
Facultad de Filosofía y Letras
Pl. del Campus Universitario, s/n
Valladolid

Coordinadoras:

Carmen Herrero Aguado
Profesora de Periodismo. Universidad de Valladolid

Marta María Redondo García,
Profesora de Periodismo. Universidad de Valladolid

Justificación

La salud es un contenido periodístico en alza: revistas especializadas, suplementos, portales en internet, espacios en radio y televisión confirman el interés creciente por un material especialmente sensible. La divulgación de los contenidos científicos, y concretamente de la salud, cumple el objetivo de acercar al ciudadano al conocimiento de temas y asuntos de gran interés individual y colectivo pero que han estado siempre muy alejados de la ciudadanía común. Los medios de comunicación se han convertido en los grandes divulgadores de los contenidos científicos si bien es cierto que no siempre la divulgación se realiza con el necesario rigor o está al servicio de otros intereses.

Es fundamental el papel que una buena divulgación científica y técnica puede lograr en el plano de la prevención al concienciar a los ciudadanos, sobre todo a los jóvenes acerca de prácticas de riesgo o prácticas saludables en una serie de ámbitos como el VIH, los TCA o las Drogas y el Alcohol.

Concretamente, en Castilla y León y según datos del informe epidemiológico del año 2012 de la Consejería de Sanidad, las nuevas infecciones por VIH ascienden a 155 casos lo que supone un incremento del 15 % respecto al año anterior. El 70% de los nuevos casos tienen entre 25 y 39 años; dos terceras partes son diagnosticadas de forma tardía, lo que implica riesgo de transmisión o contagio por desconocimiento.

Por la incidencia en la población joven, por el papel de los medios en la información y concienciación, por la formación de los futuros profesionales de la comunicación, desde el área de la Salud Pública y desde la Universidad de Valladolid, se plantea la celebración de una Jornada sobre Periodismo y Salud Pública.

Objetivos

- Abordar ámbitos de la Salud Pública relacionados con la juventud
- Acercar los puntos de vista de los expertos y de los profesionales de la comunicación y de la información
- Contribuir a la divulgación periodística de la salud, realizada con rigor y criterio
- Analizar el tratamiento periodístico dado a la divulgación de la salud, y más concretamente, a la divulgación de lo relativo al VIH, a los TCA, las Drogas y el Alcohol y su relación con los jóvenes
- Concienciar sobre aspectos de prevención

Destinatarios

Alumnos de Periodismo, como futuros profesionales de la información y la comunicación, pero también miembros de la Comunidad universitaria, jóvenes y ciudadanos en general.

PROGRAMA

9:00-9:30 h. Entrega de documentación

9:30-10:00 h. Presentación de la I Jornada Comunicación y Salud Pública
Milagros Alario Trigueros. Decana de la Facultad de Filosofía y Letras
Salomé Berrocal Gonzalo. Coordinadora de la Titulación de Periodismo de la Universidad de Valladolid
Agustín Álvarez Nogal. Director General de Salud Pública de la Junta de Castilla y León
Ramón Frexes Illueca. Director Nacional de Relaciones Institucionales de Janssen

10:00-10:30 h. Conferencia:

“La salud como contenido periodístico”.

Carmen Herrero Aguado. Profesora de Periodismo. Universidad de Valladolid

10:30-11:00 h. Conferencia: **“Comunicación del riesgo”.** Agustín Álvarez Nogal. Director General de Salud Pública de la Junta de Castilla y León

11:00-11:30 h. Descanso

11:30-14:00 h. Mesa redonda de expertos y profesionales:

“El periodismo especializado en salud en los medios de comunicación”

Participantes:

Idoia Camacho Bilbao. Profesora de Periodismo Especializado en la Universidad del País Vasco e investigadora en periodismo y salud
Blanca Saravia Ibañes. Responsable de Prensa de la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León

Emilio de Benito Cañazares. Periodista especializado en salud del diario El País

Modera: Marta Redondo. Profesora de Periodismo. Universidad de Valladolid

16:00-17:30 h. Taller de análisis de medios de comunicación a cargo de Carmen Domínguez Jiménez. Profesora Honorífica de la Universidad de Valladolid y Vicepresidenta de la Asociación de la Prensa de Valladolid

17:30-18:00 h. Descanso

18:00-18:15 h. Intervención de Antonio M^a Sáez Aguado. Consejero de Sanidad de la Junta de Castilla León

18:15-20:00 h. Mesa Redonda Expertos y Profesionales:

“Información y prevención de las enfermedades de Transmisión Sexual (ETS)”

Participantes:

Gemma Revuelta de la Poza. Profesora de la Universidad Pompeu Fabra y especialista en comunicación científica

Pablo Bachiller Luque. Especialista en Medicina Interna del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid y Profesor de la Universidad de Valladolid

Toni Poveda Martínez. Director de la Coordinadora Estatal de VIH-SIDA

Modera: María Monjas Eleta. Profesora de Periodismo. Universidad de Valladolid